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【当日スケジュール】 

09:30 自己紹介、情勢 

10:00 学習 学習協 長久事務局長 

「労働組合のそもそもと役員の役割」 

11:30 報告･協議事項 

12:30 昼休憩（弁当） 

13:20  協議事項 

15:20 終了 

15:30 第1回部会執行委員会（～17:00） 

I. 情勢 

・ 参議院選挙及び都知事選挙の結果。閣僚人事。都知事を含む全員が靖国派。極右団体「日本会議議員連

盟」所属の大臣は7割以上。特に稲田新防衛大臣はその 右翼。 
・ 参議院選挙で前回2名のところ11名が野党勝利。善戦した選挙区も。しかし与党は2/3の議席を確保し

憲法改悪への道が開けた。国民投票法も整備されている。 
・ 今日は原爆投下された日で広島平和記念式典が行われた。オバマが核宣戦不使用の議論を始めた。 
・ 日銀、更なる金融緩和。専門家は、「いよいよ危険水域に突入」と評価。アベノミクスの失敗。選挙後に

5兆円の年金資産の運用損、GPISはそれを取り戻すためにリスク商品への投資割合を倍増。 
・ 岡山イトーヨーカドー、アリオ撤退。セブン＆ IH構造改革。三菱自動車の影響、地元経済指標悪化。 

II. 報告事項 

1. 生協労組おかやまの組織について 

・ 組織図 

・ 規約（次回までに目を通しておきましょう。疑問や質問があれば、次回報告） 

 

2. この間の活動 

7/9 第27 回定期大会 

10 参議院選挙 

13 美作支部執行委員会 

13-14 第488 回労連中執 

14 7 月度中央労働安全衛生委員会 

16 第25 回定時部会総会／新分会長研修①／ 

 平和行進岡山入り(～26 日) 

17 労連青年部幹事会 

20 DC 懇談会／操南職場集会 

21    労連組織拡大推進委員会／7 月度店舗協議会 

22 新分会長研修②／妹尾職場集会 

23 中四国地連執行委員会／食べてん便会議 

23-24 地連パート部会幹事会 

24 地連大学部会幹事会 

25 新分会長研修③／岡山支部執行委員会 

26 7 月度店舗会議／経営協議会／平和行進広 

 島へ引き継ぎ 

27 第三次最賃引上げ中央行動／労連最賃闘争 

 委員会／新分会長研修④ 

28-30 全労連第28 回定期大会 

29 県労会議青年部会議 

30 岡山市社会保障推進協議会総会 

8/1 アルバイト部会準備会／妹尾面談／最賃審 

 議会（専門委員会）傍聴 

4 パ部会四役会議／労連生協政策委員会 

4-6 2016 原水爆禁止世界大会ヒロシマ 



6 第1 回中央執行委員会 

 

ｱ）上部･外部団体 

 生協労連：9月大会準備、議案論議。組織オルグ

基金の次年度活用についての議論。みやぎ生協、

エフコープで65歳定年実現。 

 労連パ部会：部会総会の案内（別紙） 

 中四国地連：8月大会準備、議案論議。不当労働

行為への対応、民主的運営･労組力量の底上げが

課題 

 地連パ部会：部会総会議案論議 

 労連各専門委員会 

賃闘争： 賃中央行動の取り組み 

生協政策：委託化政策と直雇用化政策の検証。

エフコープの賃金格差是正が 16 年 10 月に実現。 

 全労連・岡山県労会議：全労連定期大会。全議案

採択。組織拡大 4 か年計画の具体化…県労連と

地方単産の連携。労働相談電話の通話料有料化

に対し反対意見多数、見込んだ予算案に反対 11、

保留30数票…賛成多数で採択。 

 その他、外部団体 

ｲ）労理協議会、組織内会議 

 経営協議会 

 店舗会議 

 DC懇談会 

 中央労働安全衛生委員会 

ｳ）その他 

  

3. 各部会･支部の報告 

 パート部会：8/4 に四役会議。ホロコースト記念

館訪問予定。11 月に四役で視察予定。店舗での

分会長発言をチラシ掲示知らせはどうか。 

 アルバイト部会：役員2名が退職。津山、東岡山

より各1名新役員選出。センター訪問しているが、

メイト減少。声掛けをお願いしたい。4/26 林田

で交流会。津山、久米から参加しセンターで声掛

けが津山から3名加入につながる。朝1時間だけ

のアルバイト、811 円では労組費がキツイ声ある

が朝積みアル対象に訪問している。9/24 日定期

大会。 

 青年：9月3日新人研修自主講座に参加。 

 ﾐﾄﾞﾙｴｲｼﾞの会：6/11 幹事会。6/25 総会と交流会。

7/2-3マスターズ交流会。7/23平和行進と交流会

で午後コースを盛り上げた。 9/16 ライフプラン

セミナー。10月退職者激励会。（別紙） 

 女性： 

 岡山支部：8/17大会で被爆2世3世の朗読劇。 

 倉敷支部：8/10北畝。 

 美作支部： 

 備前支部：8月下旬に大会。 

 備北支部：8/22大会 総社東 

 井笠支部： 

 CS関係 

III. 協議事項 

１． 組織拡大 

・ アルバイトは入っていない人の方が多い。夕食宅配の仲間は厳しい仕事だ。気にかけて欲しい。 

２． 組織強化・機関運営 

① 各役員の役割分担について（別紙） 

・ 各中執は、 低限自分の分会に責任を負う。中執のいない分会は専従と力量ある中執が受け持つ。 

・ 支部の担当専従を確認してください。 

高木：センターにより、セパ一緒に職場集会した場合、夜 1 回の開催ではアルバイト等出席できない時が

ある。意識して昼の回も開催して欲しい。新見と真庭は担当を入れ替える。 

中執の担当分会は確認された。 

② 2016 年度 年間スケジュールについて 

・ 冬の一時期の上積みを勝ち取るため、秋闘論議をキッチリやりたいので職場集会期間を多く設けた。 



・ 組合員に迷惑をかけるストを配置するため、間を置いて予定をしている。 

・ 2/4 が年間スケジュールで宅配研だった。3日(金)夜 第 8回中執、6日（月）夜 分会代表者会議に変更。 

③ その他 

・ 新分会長研修4 回終了。参加･修了状況は別紙。未修了の分会長は、今後優先的に分会長訪問を行う。現在

スケジュール化を進め中。秋闘が始まる前に行きたい。 

・ 地連定期大会（神石高原ホテル） 8/20-21 

代議員5名及びオブ参加5名の予定。 

・ 県労会議定期大会代議員の推薦（8名） 9/3（土）10時～16時 於：西川原プラザ 

山本、長尾、宮川、上村、三上、（  ）、（  ）、（  ） 

・ 生協労連定期大会（新横浜）  9/15-16 

四役を中心に若干名。書記局からは、西崎、内田は労連役員として、山本、宮川、濱、長尾がオブ参加 

・ 生協関連・一般労組定期大会  9/24 「不思議な国の憲法」於：大野辻 

・ 労連パート部会総会（宮城）  10/1-2 

部会四役を中心に若干名。書記局からは山本は労連役員、宮川が代議員、三上、上村オブ参加の予定 

一括で承認されました。 

３． 労理課題 

① 経営状況について（別紙） 

   重要ポイントは供給高。もっと重要なのは客数だ。  

② 秋闘に向けて 

・ 秋闘方針について※参考資料（2015秋闘要求） 

：要求をどうやって勝ち取っていくのか職場集会をしたい。去年はこれだけ要求したが、今回は一時金に

絞った要求を職場に投げかけたい。職場の要求は後から追加すればよいと思っている。 

：欠員問題が宅配はひどい。支援担当 9 人がはりついている。そのため、休みが取れない状況だ。異常事

態。空きコマの人は配達しているが、いつもの人以外が入ると配達時間が遅れたりする。欠員問題含め

て提案した方がよい。 

：欠員問題はこれからどうするかはっきりして欲しい。募集しても来ないというばかりだ。正規を増やす

等現場も持ちこたえられない。 

：一時金要求は見送って欠員問題の具体的手立てを引き出す方が現場の思いに沿っているのか？ 

：そうではないが、春闘の時も 100 円のベースアップがそんなものかとの空気がある。一時金も言ってい

かないと現場は納得しないのではないか。 

：一時金の不満がある。 

：両方でやった方がいい。仲間作りの人数が多すぎて、パートと職員合わせて 100 人位いる。本当に 100

人いるのに、発行人数が足りないとか。配達できる人もいるのにパートを雇ったり。仲間作りの適正人

数も含めて提案すればどうか。 

：配達できる人はいるのか 

：今でも仲間つくりがカバーしている。 

：若い人と高齢と極端に存在している。 

：店舗間で差がある。全く足りていないところと足りているところがあって。 

：通らない人を採っても続かない。手がかかって大変とか問題がある。現場で育てないといけない。 

：正規がいてこそ人が育つ。教育する人がいない。来てもすぐ辞めるパターンが多い。 

：欠員問題は「なんとかする」で帰ってくる。個別の問題と共通する問題がある。緻密に考えないと要求

を考えないと。宅配は配達 優先すれば仲間つくりを削ればなんとかなる。マネジメント問題か、要求

としてまとまらない。 

：仲間作りにも店舗の技術をもった人がいる。技術持った人が支援に入るとかシステムにならないのか。



水産は支援があるが、農産の支援が出来たが本部の支援だった。農産の支援がいない。 

：市場にいる農産支援。副店長の働き方も兼任している人が多く、大変になっている。農産もとはならな

い。デグの品出しをして、午後副店の仕事して1日中仕事している。 

：兼任チーフの立場だが、パートが頑張る実態がある。 

：こんな状況だから、仲間つくりの人を率先して店や配達してもらえばいいのではないか。 

：技術のある人を仲間つくりに入れといて戻れとなると調整弁の扱いか。勝手に増やしておいて戻れとな

れば納得できない人がいるだろう。やる気が無くなってくるだろう。 

：パート募集しているが、正規を増やしていない。正規を増やしておけば問題ない。安い賃金でパートを

増やして仕事も多いし。問題を生んでいる。 

：実態からの意見だったと思うが、要求にまとめていく。一時金に絞るのは難しそうだ。現場に沿った要

求に絞り込む。大きな問題だが、職場で気づいた事があれば次回の中執に持ち寄って欲しい。新中執は

携帯番号、携帯メールアドレス、自宅PCアドレスを連絡して欲しい。 

・ 今後の論議スケジュール 

 

③ センター統廃合問題 

・ 回答は別紙。退職金の対象でない人への割増し（慰謝料的な性質）が無いのが問題。 

・ 説明交渉を行う。四役を中心に中執と当該分会の仲間を招集する。 

・ 時期は盆明けか…。 

：理事会が時給の見栄えの良さから一時金、退職金無しの賃金を提案してきた。それなのに退職金あるな

しで差別をするのは如何なものか。 

：回答の中の「週5日契約」の部分は削除されます。 

：過去の対応とは？過去にいなかった？ 

：院庄閉店の時に退職金無しの人がいたらしく、払っていない様だが労組は全く知らなかった。理事会は

「払っていないみたいだ」とのあいまい回答。もし出ていなかったら騙しだろう。 

：経協で覆せないとの回答だった。やり取りをする。日程が決まれば招集案内を出す。 

④ 大福リニューアル提案 

・ レイアウト二次案（別紙）が示された。現場はほぼ納得しているよう。 

・ 現場からの直接の声ではないが、男子更衣室も狭いとの意見あり。理事会は広げると回答している。 

・ 以上を持って、合意する。 

：本部の意見はないのか？ 

：実務的な問題だが、要求は通っている。 

：問題なければ合意。 

⑤ 3 階持ち上げルールの変更提案 

：パートの部分を女性に変更したいという内容。 

：再雇用者も除外して欲しい。 

：ここで取り上げるとパートが先伸びになるので、別途検討したい。 

：長崎で「しょいこ」を使っているようだが。 

：おそらく現実的ではないのでは。 

：荷物を手で持って労災になったことがあった。実験導入をして欲しい。 

：いきなり再雇用の人が3階行かされるのではないか。たまたまやっていないだけで、どうなんだ。 

：現在大隅さんと2人だ。 

：18歳男性でとあるが、年寄のことは書いていない。 

：再雇用者も持ち上げさせないとルールに入れるとパートの男性の部分が。改めて再雇用者の問題をすす



めれば良いのでは。 

：異議なし。 

⑥ 社保適用拡大に関する今後のスケジュール 

：6人の名簿提出を求めている。 終確認をしてから進める予定。 

：既に契約を短くした人もいる。 

：その方向で。 

⑦ 宅配事業センター体制修正提案について 

：昨夜届いたので説明を受けていない。 

：全く根本的改善になっていない。東岡山と津高の欠員問題は、しかたなくという提案だ。毎週代わり交

代でいっているが、組合員さんが引き継ぎができなかったり、話しにくい人もいる。毎回担当者が変わ

るので長びくと組合員にもよくない。支援の方が経費がかかる。支援担当が担当になった方がよい。真

庭は空きコマがあるが、支援が北へ行かなくていいので、近くの支援が担当に戻る方がいいのではない

か。 

：そうだと思う。緊急的だと思う。欠員や仲間つくりや担当に位置付けては秋闘ですればいい。緊急避難

でもしないと現場が回らないだろう。小手先の対策は拒否して抜本的な対策を求めるのか。 

：抜本的対策はいるが、支援を担当に戻してはいけないのか。真庭の支援を増やしても意味がない。 

：浮いた 1 人を支援にするということだ。真庭の定員減で支援にして、津高や東岡山に行かすということ。

小手先でも打たざるをえない。津高で夏休みが取れてないの声がある。他のセンターでもあるだろう。

早く手を打たないとキツイのでは。 

：本当に真庭に余力があるのか？東岡山や津高の問題と担当に入れる話しは別の問題。余力があるかどう

か確認する必要がある。 

：真庭に確認して書記局に一任を 

：承認した。 

⑧ 仲間づくりバイク使用に関する調査報告 

アンケートの資料をつけている。見てください。 

４． 当面の取組み及びスケジュール 

① 戦争法廃止の取組み 

・  

② その他、平和関連の取組み 

・ 平和行進への参加、おつかれさまでした。参加状況は別紙。 

・ 原水爆禁止世界大会への参加状況 

8/5～6広島  馬来さん（東岡山） 

8/6広島のみ 中川さん（P&S）  長崎はいません。どなたか行ってみませんか？ 

・ 地連定期大会 

③ 当面のスケジュール 

8月19日ｵﾍﾟﾚｰﾀｰの方が岡山の配送現場を見学に来る。津高で添乗予定。 

 

５． その他 

・ 宮川：センターに添乗にいくことが決まった。パート中心に添乗するので温かく迎えて欲しい。 

・ 松田：自分は朝礼に間に合わない。読み上げた文を掲示して欲しい。 

 

 

IV. 次回日程    第2回中執 8月27日（土） 於：藤田本部 


